
1 

 

平成２７年度 「学校評価」報告 

 

１ 実施方法 

（１）調査対象  本校の生徒・保護者・教職員，学校関係者評価委員 

（２）調査時期  平成２７年１０月，平成２８年２月（評価委員） 

（３）調査方法  質問紙法によるアンケート調査 

 

２ アンケート結果 

（１）回答率 

対象 人数 回答数 回答率 

生徒 363 355 97.8％ 

保護者 338 283 83.7％ 

教職員 51 51 100％ 

評価委員 5 5 100％ 

    

（２）回答結果 
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（質問１）生徒は「本校を選んで良かった。」

と思っている。
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（質問２）学校行事は他校にない特色もあり，

充実している。
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（質問３）教師は教え方を工夫し，分かりやす

い授業をしている。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

評価委員

教職員

保護者

生徒

（質問４）興味，関心・進路，適性に応じた科

目が選択できる。
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（質問５）生徒一人一人に応じた進路指導がさ

れている。
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（質問６）生徒が，自分の将来や進路を考える

機会が多い。

４：よく当てはまる  ３：やや当てはまる ２：あまり当てはまらない １：全く当てはまらない 分からない 



2 

 

 

   

 

   

 

   

 

   

 

 

 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

評価委員

教職員

保護者

生徒

（質問７）校則はおおむね妥当で，教師の指導

は適切である。
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（質問８）生徒は校則やマナーをよく理解し，

おおむね守っている。
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（質問９）校内は清潔で，環境美化に積極的に

取り組んでいる。
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（質問10）施設・設備はよく整備され，充実し

ている。
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（質問11）部活動が盛んで，熱心に活動してい

る。
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（質問12）教師と保護者が協力して，ＰＴＡ活

動に取り組んでいる。
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（質問13）学校だよりやＨＰにより，積極的に

情報提供をしている。
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（質問14）地域行事やボランティア活動に，積

極的に参加している。

0% 20% 40% 60% 80% 100%

評価委員

教職員

保護者

生徒

（質問15）本校は地域に貢献し，地域の誇りと

される学校として取り組んでいる。
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（３）質問項目 

 

（４）回答評価平均値 

 

対象・年度 
質問項目 

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 平均 

生 

徒 

H27 3.3 3.0 3.1 3.2 3.1 3.1 3.1 3.1 3.0 2.9 3.5 3.2 3.4 3.2 3.1 3.17 

H26 3.3 3.0 3.2 3.2 3.2 3.2 3.2 3.0 3.2 3.0 3.5 3.2 3.4 3.3 3.1 3.21 

前年比 0.0 0.1 -0.1 0.0 -0.1 -0.1 -0.1 0.1 -0.2 -0.1 0.0 0.0 0.0 -0.1 0.1 -0.02 

保

護

者 

H27 3.4 3.0 3.1 3.2 3.1 3.1 3.2 3.2 3.4 3.2 3.2 3.1 3.3 3.1 3.1 3.19 

H26 3.4 2.9 3.1 3.1 3.0 3.0 3.2 3.2 3.4 3.3 3.4 3.1 3.3 3.1 3.1 3.18 

前年比 0.0 0.1 0.0 0.1 0.1 0.1 0.0 0.0 0.0 -0.1 -0.2 0.1 0.0 0.0 0.0 0.01 

教

職

員 

H27 3.1 3.0 3.2 2.9 3.2 3.0 3.3 3.2 3.0 2.6 3.0 3.1 3.8 3.4 3.4 3.15 

H26 3.2 3.1 3.3 2.9 3.5 3.0 3.2 3.0 3.2 2.7 3.0 3.1 3.8 3.5 3.5 3.08 

前年比 -0.1 -0.1 -0.1 0.0 -0.3 0.0 0.1 0.2 -0.2 -0.1 0.0 0.0 0.0 -0.1 -0.1 -0.04 

評

価

委

員 

H27 3.6 3.3 3.4 3.5 3.4 3.4 3.4 4.0 3.6 3.0 3.6 3.8 4.0 3.8 3.8 3.57 

H26 4.0 3.3 3.8 3.8 3.8 3.7 3.8 3.8 3.8 3.6 3.8 3.0 4.0 3.8 4.0 3.71 

前年比 -0.4 0.0 -0.3 -0.3 -0.4 -0.3 -0.4 0.2 -0.2 -0.6 -0.2 0.8 0.0 0.0 -0.2 -0.14 

 

※数値は「分からない」の回答を除いた平均値である。 

 

 

 

 

１ 本校生は，本校を選んで良かったと思っている。 

２ 学校行事は，他校にない特色もあり充実している。 

３ 教師は教え方を工夫し，分かりやすい授業をしている。 

４ 本校は，興味・関心・適性・進路に応じた科目を選択させている。 

５ 進路指導は，生徒一人ひとりに対応したきめ細かい指導がなされている。 

６ 本校は，生徒が自分の将来や進路について考える機会が多い。 

７ 本校の校則や決まりはおおむね妥当であり，教師の指導は適切である。 

８ 生徒は校則をよく理解し，校則やマナーをおおむね守っている。 

９ 校内は清潔で掃除等行き届いており，環境美化に積極的に取り組んでいる。 

１０ 本校の施設・設備はよく整備され，充実している。 

１１ 本校は部活動が盛んで，熱心に活動している。 

１２ 本校は教師と保護者が協力して PTA 活動に取り組んでいる。 

１３ 本校は学校だよりやホームページ等により，積極的に情報提供をしている。 

１４ 本校は地域行事やボランティア活動にも積極的に参加している。 

１５ 本校は地域の振興と発展に寄与している。 
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（５）学校評価アンケート結果から           

    

    ○生徒・教職員では，昨年度より平均値が若干低い評価となったが，保護者においては前年 

比とほぼ同等の評価となっている。 

 

○保護者アンケートの回収率が前年度の 70.9％に対して 83.7％と向上した。 

 

  ○前年比を最も下回ったのは，教職員の質問５「進路指導」であった。今年度は国民文化祭 

10 周年記念式典等，学校全体としても多忙を極め，指導時間の確保に苦慮したものと推察さ 

れる。教職員・生徒ともに最も低い評価となったのが質問 10「施設・設備」であった。 

 

  ○質問 13 の「地域への広報活動」は，昨年同様，生徒・教職員からの評価が高い。学校ブロ 

グの更新等が評価されているものと思われる。 

 

 ○生徒からの高い評価は，質問 11「部活動」に対し，保護者においては前年比を最も下回っ 

た評価が「部活動」であった。 

 

 ○保護者からの高い評価は質問 1「本校選択」，質問 9「環境美化」の 3.4 であり，低い評価は 

質問 2「学校行事」の 3.0 であった。 

 

○評価委員からの評価で前年比 0.8 の高い評価となったのが質問 12「PTA 活動」であり，低 

い評価は質問 10「学校施設・設備」の－0.6 であった。 

 

（６）評価委員からの意見（まとめ） 

 

【本校の良いところ】 

 

・礼儀正しく素直な生徒が多い。  

・挨拶の指導が徹底され，生徒が心を込めて実行している。  

・三学科の多様な学びがある。 

・努力し，成果をあげた生徒には，就職・進学において，丁寧な指導がなされ，自己実現に結びついて

いる。 

・教職員の皆様が熱心であること。 

・地域とのつながりを意識した活動がされていると思う。市の行事にも積極的に参加している。 

・生物生産科の地域での販売は，毎年市民が楽しみにしており，そのできばえもすばらしいものばかり

だと思う。 

・小中学校で学力が定着していない子供たちも多いのではと懸念する部分もあるが，そういう子供たち

をよく指導してくれていると思う。 
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【学校をより良くしていくための意見】 

 

・離島であるため，他の学校との交流が少ないのではないかと思われる。交通費など課題や負担がある

が，接する機会が多くなることを願いたい。 

・新種子島高校として，１０周年を迎え，さらに魅力ある学校として続いていくことを願っています。  

・生徒の素直さ，明るさ，チームワークの良さをわかりやすい形で表現する機会を設けることで，より

魅力的なイメージを作ることができるのではないかと思います。 

・鹿児島市内の進学校を目指す生徒が毎年数名おります。種子島高校で行き届いた指導を受け，経済的

に無理することなく，難関校への進路が拓けるとわかれば，中学校の上位の生徒にも変化があるので

は，と思っています。（そうされていると思いますが。） 

・挨拶や身だしなみ等，礼儀作法は社会人の基礎ですが，種子高生は良くできていると思います。これ

に加えて，「心」の鍛錬，強さを身につけさせるはどうかと考えます。「古典」を活用することは如何

かと思います。指導者の配置は課題ですが，進路判断にも役立つと思いますし，人生への洞察が深ま

り，世界に通用する日本人を輩出する上でも意義があると考えます。 

・PTAなどで親が学校に直接関わる機会が小中学校よりも圧倒的に少ないが，そういう機会がもう少し

増えてもいいのかと思う。 

 

【その他意見】 

 

・設備につい，椅子や机など傷んでいるものも散見され，修理や交換の必要なものもある。生徒達が毎

日使用するものであり，身体の成長に合ったものが必要と感じる。 

・特に放送部の活躍はすばらしい。部員数が増え，今後も続けていって欲しい。 

・調査対象者それぞれの判断から類推して，評価せざるを得ない項目が多い。例示的な表記があれば，

より的確な評価が行えると考えます。例えば，№2の「他高にない特色ある行事とは何なのか」，№3

の「わかりやすい授業の工夫とはどのような工夫なのか」，№４・５については，「どのような指導が

されているのか」など，より具体的な資料があれば，客観的に評価できると思います。 
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平成２７年度 「授業評価」報告 

 

１ 実施方法 

（１）調査対象  本校生徒 

（２）調査時期  平成２７年１０月 

（３）調査方法  質問紙法によるアンケート調査 

 

２ アンケート結果 

（１）回答数 

対 象  人 数  回答数  回答率  

生 徒  363 352 97.0% 

 

（２）質問項目と回答結果 

 

 

質問項目 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 平均 

H27 3.4 3.2 3.3 3.4 3.3 3.2 3.2 3.2 3.2 3.4 3.3 3.0 3.27 

H26 3.4 3.2 3.3 3.5 3.3 3.4 3.3 3.3 3.2 3.5 3.3 3.0 3.31 

前年比 0.0 0.0 0.0 -0.1 0.0 -0.2 -0.1 -0.1 0.0 -0.1 0.0 0.0 -0.04 

 

（３）授業アンケート結果から 

○昨年度より平均値が若干低い評価となったが，前年比とほぼ同等の結果となった。 

 

○特に質問1「授業への取り組み」，質問4「板書や要点が整理されてわかりやすい」 

質問10「学習についての悩みや相談に応えてくれる」の３項目が高い評価となった。 

 

４：よく当てはまる  ３：やや当てはまる ２：あまり当てはまらない １：全く当てはまらない 分からない 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

12教師は，遅刻や校則違反に対し，日頃からよく指導している。

11教師は生徒の挨拶にしっかりと応えたり，普段も声をかけたりしてくれる。

10教師は，学習についての疑問・質問や悩みの相談ごと等によく応えてくれる。

9教師は，与えた宿題の事後処理（点検や解答，評価等）はきちんとしている。

8教師から与えられた課題（宿題等）の量は，適切である。

7教師は，確認小テストをしたり，つまづいたときに補充教材を準備したりしている。

6授業内容や説明は適切で，授業がよく分かるように様々な工夫をしている。

5教師は生徒が意欲的に授業に取り組むように，指導法や課題等で工夫している。

4教師の板書は丁寧で見やすく，要点がよく整理されていて分かりやすい。

3教師は，全員がはっきり聞き取れるような声の大きさで，授業をしている。

2教師は，居眠りをしたり授業態度の悪い生徒には，きちんと指導している。

1教師は，授業始めのチャイム時に教室に来ている等，終始のけじめをしている。


